



Dimanche 20 Avril 2025

Il est vraiment ressuscité !!!

ALLELUIA

Seigneur reste avec nous, parce qu'autour de nous les ombres s'épaississent et TU es la LUMIÈRE



Déjà nous les chrétiens du monde entier (sauf quelques-uns ou quelques-unes en pays lointains), nous avons traversé le « Triduum Pascal », mot latin signifiant un espace de trois jours, qui va de la messe du soir du Jeudi Saint au Dimanche de Pâques inclus, c'est le centre de gravité de l'année liturgique. Trois jours qui nous parlent de la Miséricorde de Dieu et nous font entrer dans le grand mystère de la Résurrection du Christ.

Miséricorde, compassion, foi, force, se tenir debout, persévérer, insister, faire le bien, charité, volonté, accueil, responsabilité, patience, grâce de Dieu, tolérance, maîtrise de soi, amour, etc. Ce sont des mots très importants pour nous.

Certains d'entre vous peuvent être surpris lorsque j'envoie un courriel (mail) et que j'y joins un casque, avec le tampon de la paroisse et ma signature. Le casque c'est un « Yelm (o) » en espagnol, (Helm en allemand), de l'antiquité, je ne sais pas de quelle période il s'agit, il pourrait s'agir du Moyen Âge. Le casque parle du Salut, nous sommes sauvés par la grâce. Par la grâce de Jésus-Christ mort et ressuscité pour nous. Wil Helm, (William, Guillerme, Guillaume) est un nom allemand qui signifie : *la personne qui porte le casque du salut, de la persévérance, de la volonté*. Votre nom a aussi une signification, cherchez-la sur internet ou dans un dictionnaire de l'Académie française.

Pendant la Passion, le Seigneur a porté une couronne d'épines et pas un casque pour se protéger la tête ; Lui, notre Rédempteur et Sauveur a porté un nom plus puissant que le mot casque : « Jésus = Dieu sauve ».

C'est aujourd'hui la plus grande fête de l'année, et pas seulement pour les chrétiens, mais pour tous les hommes de bonne volonté et d'un cœur pur. C'est Jésus vivant qui a vaincu la mort pour nous, c'est vrai... C'est cela l'originalité absolue de la résurrection de Jésus. Au soir de Pâques, avec l'Église rassemblée dans la joie de la résurrection, laissons monter notre action de grâce : ils sont finis les jours de la Passion ! Pour que demeure en nous la grâce pascale, prions avec les mots que l'Église nous donne pour exulter de joie.

En ce dimanche de la Résurrection, essayons de nous ouvrir à l'allégresse pascale, à cette joie de l'Esprit, trésor enfoui en nos cœurs. Peut-être traversons-nous une zone de turbulences dans notre vie

personnelle... Mais n'oublions pas que le Christ est vivant, ressuscité, et que nous sommes à LUI. Au matin du premier jour de la semaine, Marie-Madeleine se rend au tombeau. Il faisait sombre dans son cœur ainsi que dans celui des apôtres.

Il fait souvent sombre dans notre cœur, dans le monde et celui des hommes et femmes de notre temps. Mais voilà qu'au matin de Pâques quelque chose de nouveau est en train de se produire. Le linceul est toujours là bien rangé, mais le corps de Jésus n'y est plus. Cette course, de grand matin, alors qu'il fait encore sombre, est bien à l'image de leur cœur rempli de tristesse et d'inquiétude.

Nous aussi, nous sommes parfois comme eux. C'est le cas lorsque, devant les difficultés, nous nous mettons à broyer du noir. Nous avons tous besoin de demander au Seigneur qu'il vienne réveiller et raffermir notre foi. Nous, chrétiens d'aujourd'hui, nous croyons à la résurrection du Christ parce que les disciples y ont cru. Nous faisons confiance à leur témoignage. Leur vie et celle de millions de chrétiens a été totalement bouleversée et transformée par cet événement. Dans l'église primitive, les nouveaux baptisés gardaient les vêtements blancs, revêtus durant la vigile, pendant toute l'octave de Pâques qui commence demain.

Restons, nous aussi, revêtus de fête, l'âme parée d'allégresse. Rien ni personne ne peut nous voler l'Espérance éprouvée à la vue de la flamme vacillante du cierge pascale déchirant l'épaisseur des ténèbres.

Huit jours pour quitter nos tombeaux avec l'élan des saintes femmes remplies à la fois de crainte et d'une grande joie. Huit jours pour faire nôtre la prodigieuse nouveauté de la résurrection et courir proclamer : « Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité. Alléluia ! »

Bonne Semaine à tous...

*Père William, le curé qui porte le casque de la persévérance
du Seigneur Jésus-Christ*

Post Scriptum : je ne fais pas de publicité pour mon nom ; la Gloire et la Louange appartiennent à notre Dieu, et à son Fils Jésus-Christ.

► Le Père William sera absent du lundi 21 avril au dimanche 27 avril inclus.
C'est le Père Vincent PASCAL qui célébrera la messe du dimanche 27 avril à Jean-XXIII à 10 h.

Le P. Vincent PASCAL, prêtre du diocèse d'Aix-en-Provence et membre de la Communauté de l'Emmanuel, est vicaire de la paroisse St-Ruf, auprès de son curé, le P. Yannick FERRARO.
Nous l'accueillerons avec plaisir ... !



RETOURS, en texte ou en image ...

← Samedi 5 Avril : **Gala de Louanges de la Communauté Malgache**, à Jean-XXIII :



← Dimanche 6 Avril : **Messe célébrée à Jean-XXIII par notre évêque, Mgr François Fonlupt**

C'était aussi une **Messe des Familles** et, en ce 5^e dimanche de Carême, quête et vente de gâteaux en soutien au CCFD.

● Avant la messe, une **rencontre** d'environ une heure a réuni le P. William et le Conseil Pastoral de la paroisse avec **Mgr Fonlupt et son vicaire général, le P. Charles-Bernard Savoldelli**, à propos du projet de 'remodelage' des paroisses d'Avignon extra-muros, annoncé le 15 mars. Les attendus d'une association envisagée de notre paroisse avec celle du Sacré-Cœur ont été exposés par Mgr Fonlupt. Les représentants de notre paroisse ont rappelé d'une part les deux expériences préalables - assez mitigées malgré un contexte plus favorable - d'une telle association, et d'autre part, les spécificités et les aspirations de notre paroisse, son projet pastoral paroissial, cohérent avec les orientations diocésaines et avec les appels à l'ouverture du Pape François. Un échange ouvert et direct, avec une très bonne écoute mutuelle. Nous sommes attentifs aux suites qui pourront être données à cette rencontre, qui pourrait en appeler d'autres, dans un format peut-être élargi pour mieux contribuer – c'est notre souhait à tous – aux évolutions nécessaires de notre église diocésaine sur Avignon.

● De gauche à droite : homélie de Mgr François Fonlupt ; les jeunes rassemblés au chant ; vente de gâteaux en soutien au CCFD Terre Solidaire



← Vendredi 11 Avril : **les Soins Palliatifs (SP), une promesse d'avenir**

Salle des fêtes comble à la mairie ! Un sujet qui passionne visiblement les Avignonnais. Plusieurs paroissiens de St-Paul/Jean-XXIII s'y sont d'ailleurs retrouvés. Le matin même, on avait appris le vote à l'unanimité du texte sur les soins palliatifs et d'accompagnement – distinct, donc, de celui sur l'aide à mourir.



Claire Fourcade, médecin en soins palliatifs à Narbonne est aussi présidente de la SFAP (Société française d'accompagnement et de soins palliatifs). C'est à l'occasion des 20 ans de la loi Léonetti, que cette conférence était organisée par *L'Autre Rive*, *Jalmalv* et *Regain* qu'on connaît bien dans le Vaucluse, ainsi que par *Vivre son deuil* et *La vie comme elle vient*.

Dans une langue claire et percutante, la conférencière a rappelé en quoi consistent ces soins instaurés depuis 40 ans, à domicile ou dans les institutions : prendre soin des personnes malades, gravement malades ou en fin de vie, soulager les douleurs physiques, apaiser les souffrances psychiques, sociales et spirituelles, accompagner les familles, les proches et les personnes endeuillées. Et cela dans une approche globale de la personne, dans le respect, l'empathie et la bienveillance, dans une alliance entre le soin et le 'prendre soin'. Approche bien différente de la

médecine triomphante, technique, des années 70. Le SIDA n'y est pas pour rien : là, on avait affaire à des personnes jeunes, très impliquées, ce qui a permis de rééquilibrer la relation soignants/soignés.

Le Dr Fourcade rappelle qu'en 1999 est votée la loi qui rend obligatoire l'information des patients, qu'en 2005 sont instaurées les **directives anticipées** par la [loi Leonetti](#), renforcées en 2016 par la [Loi Claeys-Leonetti](#). Dont l'art. 1 interdit l'obstination déraisonnable, et précise qu'un patient a le droit d'arrêter son traitement, et l'art. 2 fait **obligation aux soignants de tout mettre en œuvre pour soulager** le patient (la loi de 2016, sans en changer l'esprit, précise la pratique sédative). « *Souvent la peur de souffrir est plus importante que la souffrance elle-même* ». Irradiante d'humanité, Claire Fourcade a fait l'éloge de la lenteur, dit l'importance, par exemple, de ne pas rester debout mais d'être assis, avec un patient alité...

Puis ce fut le moment des questions de la salle. Certains se sont réjouis d'une victoire : avoir réussi à ce que soient séparées les deux lois (SP et aide à mourir), d'autres ont déploré que ne soient pas suffisamment connus les SP. Ceux qui prônent l'aide active à mourir, ont été écoutés avec bienveillance par la conférencière, remerciée par de très chaleureux et unanimes applaudissements.

Anne Camboulives

← Samedi 12 avril : 2e Salon de l'Engagement Citoyen et du Bénévolat

(texte et photos : Anne C.)

Un salon destiné à faire se rencontrer associations et bénévoles, qu'ils soient actifs, étudiants ou retraités. Il avait lieu cette année à la salle polyvalente de Montfavet, et plusieurs paroissiens de St-Paul/Jean XXIII y participaient, que vous n'aurez pas de mal à reconnaître sur les photos. Une belle initiative (plus de 60 associations participantes, une table ronde sur les enjeux et l'évolution de l'engagement citoyen) qui a pourtant attiré assez peu de monde, dommage...



● Habitat et humanisme : (stand : photo de gauche)

Michèle Rul rappelle que cette association, qui existe depuis 40 ans – présente à Avignon depuis 2015 – « agit en faveur du logement et de la re-création des liens sociaux afin de répondre à l'exclusion et à l'isolement des personnes en difficulté. Les bénévoles peuvent s'investir dans divers secteurs : l'accompagnement (aventure de la rencontre), l'habitat en participant à des projets immobiliers innovants et solidaires, la communication et la recherche de fonds, et aussi dans la gestion et l'animation de l'association »

● Budget participatif : (stand : photo centrale)

Michel Mainsant (à droite, avec Bernadette Rieux, Nadia Benhedna et Serge Nouguier) était missionné par la Réserve citoyenne pour renseigner sur les modalités du Budget participatif 2025. Il nous précise que « les résidents avignonnais dès 16 ans sont invités à déposer leurs projets pour la 6^e édition, du 2 mai au 11 juin prochains. La Ville les étudiera, ceux qui seront jugés recevables seront soumis au vote des Avignonnais et la Ville réalisera ceux qui auront remporté le plus de suffrages. » Plus d'info sur avignon.fr

● AFDV (Accueil des familles de détenus du Vaucluse) : (stand : photo de droite)

Michel Salmon, désormais président, précise que « dans le local de l'AFDV situé avant l'entrée du centre pénitentiaire, les bénévoles accueillent, écoutent, soutiennent et renseignent les familles souvent en difficulté avant leur entrée au parloir. Tous les bénévoles de l'association bénéficient de formations organisées par des professionnels sur des sujets divers : écoute, connaissance des services pénitentiaires... Ils assurent des permanences au Centre pénitentiaire du Pontet du mardi au samedi, de 7 h 45 à 17 h ».

← Dimanche 13 avril : Célébration des Rameaux à St-Paul/Jean XXIII

C'est le père Pierre Averan qui a célébré dimanche 13 avril la belle fête des Rameaux, tandis que le père William officiait à la chapelle Saint-Gabriel. Une foule nombreuse s'était déplacée pour faire bénir les rameaux d'olivier. Au cours de son homélie, le p. Averan a posé la question : « Pourquoi Jésus prend-il cette décision (entrer dans la ville sainte de cette façon simple et solennelle), aux conséquences si dramatiques (sa mort sur la croix) ? Sûrement pas pour susciter une émeute, c'est un homme de paix, ni pour bouter hors du temple les grands prêtres, il n'avait pas l'intention de prendre leur place, ni pour se faire ovationner à l'exemple des empereurs romains, il n'a jamais cherché les honneurs. L'heure était venue pour lui de se faire reconnaître comme le Messie promis par les Écritures et de susciter les louanges de Dieu pour tous les miracles suscités. Mais la révélation à ciel ouvert de sa mission mettait en lumière la division entre ceux et celles qui étaient ouverts à sa Parole, et ceux qui étaient fermés à la Bonne Nouvelle... » Une belle messe chaleureuse, très bien préparée, qui a suscité beaucoup d'enthousiasme. A. C.



ANNONCES, en détail ou en bref ...

🍓 Mardi 22 avril, 15 h, à Jean-XXIII : conférence de Marie-Virginie Delorme sur « La famille Bach »



Après sa conférence sur le Requiem de Fauré déjà donnée ici dans le cadre des « Mardis de Fonseca », puis le magnifique concert ici encore au bénéfice de RCF (Plaisirs champêtres en Provence), Marie-Virginie Delorme, organiste et professeur d'orgue au Conservatoire d'Orange, revient à Jean-XXIII. Elle évoquera la famille Bach. Voici ce qu'elle nous en dit : « Cette famille forme une exceptionnelle dynastie de musiciens : composée de pas moins de 90 musiciens (Instrumentistes, Organistes, Cantors ou Maîtres de Chapelle), elle s'est étalée sur 7 générations. La renommée de Johann Sebastian (1685-1750), sans conteste le plus connu d'entre eux, n'éclipse pas l'œuvre de plusieurs de ses ancêtres et de ses fils, qui s'illustrèrent comme de remarquables musiciens et compositeurs.

Johann Sebastian, qui était pleinement conscient de la valeur de ses lointains parents, fut le premier à s'intéresser à cet arbre, rassemblant ou recopiant les partitions parvenant en sa possession, en particulier lors d'échanges aux fêtes de famille. Son fils, Carl Philip Emanuel, complètera le travail lorsqu'il entrera en possession des archives paternelles. »

Elle nous proposera de découvrir et d'écouter des œuvres de : Heinrich, Johann-Christoph, Johann-Michael, Johann-Bernhard, Johann-Lorenz, Wilhelm-Friedemann, Carl-Philipp-Emanuel, Johann-Christoph-Friederich Bach.



Samedi 26 Avril, la Respéolid' vous invite à Fêter le Printemps ! <https://larespelid.org/>

LA RESPÉLID'
TIERS-LIEU DU CARMEL D'AVIGNON



La Respéolid' (mot provençal signifiant « résurrection » ou « renaissance ») est un nouveau lieu de vie imaginé sur le site de l'ancien Carmel d'Avignon. Un tiers-lieu inter-générationnel, social, culturel et spirituel ; un espace d'innovation sociale, ouvert sur la ville d'Avignon et ses enjeux.

De 10h à minuit, une journée pleine de surprises et de rencontres dans le plus grand espace vert de l'intra-muros. Au programme : marché de producteurs, foodtruck et buvette, friperie, visites du Carmel, ateliers jardin, « bal trad » avec orchestre sous les platanes. Avec, à 18 h, un **Concert printanier** .

C'est là : 3, rue de l'Observance, à Avignon (ancien carmel)



L'Association Le Moulin de Notre Dame vous propose... : (voir aussi l'article paru dans le FIP du 23 mars)

◆ « Une Histoire d'eau, de terre et d'hommes », balade théâtrale en Ceinture Verte - **Samedi 26 et Dimanche 27 avril**



Ce sera la 4^e année que la rando-théâtrale fera découvrir au public la mémoire et les richesses d'aujourd'hui de la Ceinture Verte d'Avignon. Au fil de l'eau, le long du canal Puy, de ses filioles, de ses platanes, à travers sketches, saynètes cocasses, poétiques et musicales, vous cheminerez en traversant les âges depuis Napoléon jusqu'à nos jours, sous la houlette d'Hélène Rigaud.

C'est aussi un hommage à nos ancêtres, paysans ou personnages illustres, qui ont façonné et façonnent encore la Ceinture Verte, lui conférant ainsi sa richesse et sa singularité actuelles.

Départ et retour : chapelle St Gabriel (Chemin des Cris Verts – Avignon). Parking conseillé : Cap Sud.

Accueil à partir de 14h - Départ de la balade : 14h30. Prévoir des chaussures confortables, de l'eau.

Participation au chapeau. Réservations (places limitées) : lemoulinnotredame@gmail.com 06 87 29 13 43

◆ **Balade botanique, Samedi 10 mai - Rendez-vous à 14 h 30 - Moulin de Notre-Dame**

Dans le quartier Quitte Braye, Madame Ubaud, ethnobotaniste, nous fera découvrir les richesses de la flore de la ceinture verte.

◆ **Lou café provençal - Le café provençal** sur le thème du Printemps en Provence

Samedi 24 mai - 15 h - Moulin de Notre-Dame Toutes informations et réservations : 06 87 29 13 43

Si la langue provençale est mise à l'honneur, il n'est pas indispensable de la pratiquer, ni de la comprendre.



Dimanche 27 avril, 10 h, à Jean-XXIII : messe des Porteuses et Porteurs de la Communion

Le P. William rappelle régulièrement que c'est « un humble service » mais qu'il faut remercier celles et ceux qui assurent ce lien de nos sœurs et frères qui ne peuvent plus nous rejoindre chaque dimanche, avec notre communauté et avec le message de la foi et la communion avec le Christ, Sauveur. Le 27 avril, ce sont ces « humbles serviteurs » qui seront à la fois artisans de l'animation de la messe dominicale, et au cœur de nos prières de remerciement et de soutien.



Rappel, Visite Palais des Papes et des jardins : le Dimanche, c'est gratuit pour les Avignonnais !

Grand merci à Suzanne, paroissienne de St-Paul/Jean XXIII, de nous rappeler que les Avignonnais peuvent profiter des **Jardins pontificaux** toute l'année gratuitement ; la visite du **Palais des Papes** est également en accès libre tous les dimanches (sur présentation carte d'identité et justificatif de domicile).



... et en bref :

➤ **Mercredi 23 avril, à 9 h 45** à Utopia Manutention : **Cin'échanges**/Le mélange des genres (animation Femmes solidaires).

➤ **Judi 24 avril, de 16h à 18h, DIRE** vous propose une conférence sur « **les Juifs du Pape** », au temple St Martial.

➤ **Samedi 26 avril, à 20h, Gospel'Art**, Concert de Printemps, à l'église du Sacré-Cœur. 10 € (gratuit pour les moins de 12 ans). Réservation : 06 15 70 31 19 - infogospelart@gmail.com

... en attendant le festival GAIA du 29 mai au 1er juin et ces concerts gratuits : 29 mai à 18h : square Agricol

Perdiguer, cours Jean Jaurès ; 30-31 mai à 18h et 1er juin à 12h : place de l'Horloge. www.gospelart.fr



Informations permanentes

Père William Olivares Vidal : goblindigital2@yahoo.com.br 06 87 74 82 19

Messes à Jean-XXIII : Mercredi et Vendredi à 11 h – Dimanche, 10 h - **Confessions** : contacter le P. William

Sites internet : notre paroisse : www.saint-paul.paroisse84.fr et le diocèse : www.diocese-avignon.fr

Permanence paroisse St-Paul – Jean XXIII : Christine Issartel, 04 90 88 01 22, accueil.saintpaul84@gmail.com

Aumônerie Pont St-Bénézet : Maison paroissiale, 04 90 03 90 71

Réservation salle paroissiale : contacter Alain Courtade, acourtade2@gmail.com

Mouvement Chrétien des Retraités : contacter le 06 18 32 00 95

Partage d'Évangile : 2^{ème} jeudi du mois à 18 h. Contact : Marie-Étiennette Ragon

Offres/Demandes : pensons à consulter et faire vivre les petites annonces affichées dans le hall !

Les numéros
précédents
du FIP sont [ICI](#)

Les DOSSIERS de PARTAGE
du FIP, c'est [PAR-LÀ](#)